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Las anécdotas radiales del mejor > relator deportivo de la región 
Juan Carlos Reyes, “El cantagoles canario”, 
contó cómo fueron sus inicios y sus momentos 
más emotivos a lo largo de su carrera 

Por Gabriel Abarca Armijo 
  

“Megustaría partirdiciendo 
que millegada ala prensa ya es 
unaanécdota, porque se registró. 
mientrasyoera comerciante, Mis 
padresteníanunalmacénen Li- 
mache llamado El palacio dela 
fruta” Estaba al lado de Confites 
Merello (...) Y cuando mi papá 
falleció tuve que elegir entre 
seguir mi carrera o dedicarme 
alnegocio. Yoestaba estudiando 
comercio exterior e incluso me 
faltabasolo hacerla práctica. En 
ese entonces tenía 22 años”. 

Asíempieza la conversación 
con Juan Carlos Reyes Morales, 
más conocido como “El can- 
tagoles canario”. Su dilatada 
trayectoria en el mundo de las 
comunicaciones le ha permiti- 
dorecibirnosolo elogios desus 
auditores, sino también de sus 
colegas. De hecho, fue premia- 
dorecientemente porla Aso 
ción deRadiodifusores de Chile 
(ARCHI) como el mejor relator 
de la región. Un galardón que 
vieneareconocersu experiencia 
enel mundoradial, al cual legó 
prácticamente por casualidad. 

      

Pero eso viene después... 

- ¿X qué decisión tomaste al 
final? ¿Tu carrera o el negocio 
familiar? 

“Todo comenzó mucho 
antes. Primero rendí la Prueba 
de Aptitud Académica y saqué 
un buen puntaje, pero quedé 
en La Serena, en la carrera de 
Historia y Geografía. Yo no 
había salido nunca de mi casa 
y me daba temor vivir solo. Por 
tanto, decidí darla prueba alaño 
siguiente, pensando que me iría 
mejor y quedaría en la Católica 
de Valparaíso. Me tomé un año 
sabático, perono me apliquécon 
los estudios. Porlo tanto, me fue 
peorqueenlavezanterior, asíque 
entréaestudiar comercioexterior 
en Valparaíso, enuninstituto. De 
todas formas, al final no hice la 
práctica y decidí quedarme en el 
negocio, ya quemi mamásola no 
podía hacerse cargo". 

-¿X cuándo comienza tu víncu- 
lo conel fútbol? 

“Eneseentonces ya cra muy 
futbolero. Jugaba, iba a ver par- 
tidos, enfin. Pero antes, cuando 
lleguéala población Juan Egaña, 
armamos un club deportivo, así 
queahíempecéa jugar deforma 
más constante, Lo hacía como 

arquero, me gustaba. Además, 
mi papá ocupaba esa posición. 
Pero eso no fue todo, ya quecon 
17 años empecé a ser dirigente 
einchuso cumplí con esetipo de 
laboresenlarama de básquetbol 
delclub. Y paraagrega, también 
me gustaba escuchar mucho los 
programas deportivos”. 

-¿Porahí parte tu acercamiento 
con las comunicaciones? 

“Escuchaba “Deporte Total" 
de Radio Minería, con Julio 
Martínez y Sergio Livingstone. 
Pero no era el primero, ya que 
antes escuchaba uno en Radio 
Chilena, que empezaba a las 
nueve de la mañana con infor- 
maciones de varias disciplinas 
y luego, enla tarde, enganchaba 
conla transmisión del Fútbol, Era 
todoel día. Ahora, volviendo la 
Radio Mineria, enla tarde había 
un programa llamado Deporte 
Total Regional”, conducido por 
una persona de apellido Mar- 
tínez y otra cuyo nombre no 
recuerdo. Ésta última es la que 
al aire pidió colaboración con 
datos deportivos dela zona in- 
terior. Por lo mismo, pensé que 
podría mandar noticias delclub, 
así que envíe una carta escrita 

a máquina. Puse algunas noti- 
ciasde Limache, alos tres días, 
las leyeron en el programa. Yo 
estaba feliz. Esa fue la primera 
«cercanía con prensa o radio”. 

  

Pero la cosa no quedó ahí. 
Alos pocos días, uno de los lo- 
cutores del mismo programa le 
escribió de vuelta, contándole 
que tenían unespacio deportivo 
en Radio Marga Marga, de Quil- 
pué y quele gustaría contar con 
su colaboración, Fue así como, 
justo cuando se encontraba en 
dichaciudadaraízdeun partido 
amistoso de su club con uno de 
lacomunaanfitriona, aprovechó 
de visitar la casa radial. Habló 
con el control, quien lo hizo 
pasar mientras el conductor 
estaba al aire. Luego, enmedio 
dela tanda, lo hizo pasar al lo- 
cutorio junto aél... 

“Cuando volvió al aire y 
saludó dijo: “Está con nosotros 
JuanCarlos Reyes, quiennos va 
a contar noticias del deporte de 
Limache”, Esa fuela primera vez 
que estaba frente a un micrófo- 
no. 

  

-Y tenías dos opciones: o teco- 
hibías o te lucías... 

“Por lo mismo empecé a 
hablar y, cuando terminamos, 
me invitaron a participar de 
forma estable. Lo hice por tres 
domingos, hasta que al cuarto 
el conductor me dijo que seba 

    

A través del 101,5 de Radio Quillota, Juan Carlos Reyes relata con pasión 
los goles de San Luis. En la imagen junto al conductor de Sintonía Amarila, 
Cristión Riguelme 

del paísy medejabael programa 
(...) Le respondi que no podía, 
así que ahí se acabó el sueño de 
Juan Carlos Reyes en la radio. 
Sinembargo, enlanocheme picó 
el bichito. Yo escuchaba a Lucio 
Fariña enel Tribuna Deportiva” 
deRadio Pocochay, así que viajé 
aQuillota y me presenté anteél 
Le dije que venía de Limache y 
me dijo: Justono tengonoticias 
de Limache” Me pasó una graba- 
dora y me pidió que grabara algo 
en el baño, para ver si tenía lo 
necesario. Paséla prueba, así que 
quedamos en que iría todos los 
martes. Con el paso del tiempo 
meinvitó airlosjueves también, 
siempre centrado en el deporte 
de Limache”. 

  

  

A partir de ahí surge un 
nombre que, de una u otra 
forma, encaminó el futuro de 
Juan Carlos en el mundo de las 
comunicaciones, Setrata de Ale- 
jendroCarillo, quién tambiénco- 
laborabacon Lucio Fariña, pero 
desde La Calera, Fue él quien lo 
invitó a llevar las noticias que 
leían en la radio al diario “El 
Observador”. 

Su ascenso fue meteórico: 
en 1986 había comenzado en 
una pequeña radio de Quilpué 
aforjarsus primerasarmas como 
locutor y luego, unaño después, 
formaba parte de un equipo de 
prensa en Quillota y estaba a 
punto de ingresar a un medio 
de comunicación escrito. 

- Sin duda, algo impensado 
para quien teníasu futuro claro 
ligado al comercio... 

“Asi es. Pues bien, me pre- 
senté condon Roberto (Silva Bi) 
y le dije que venía de Limache. 
“¿De Limache”, me respondió 
él. (Nota del redactor: todos se 
admiraban y alegraban cuando 
anunciaba su ciudad de origen. 
Sin duda, esto le abrió muchas 
puertas). Le mostré lo que hacía 
y le gustó, así queme quedé Leía 
mis noticias todos los martes 
en la radio y luego las llevaba 
al diario (...) Me tocó ir un par 
de veces a ver los partidos de 
San Luis para luego escribirlos 
parael diario, dondeal final me 
quedé deforma definitiva, Eso lo 
hacía en las tardes, ya que en la 
mañana trabajaba enel negocio”. 

-X cuándo fue tu primerrelato 
deportivo? 

“Fue un partido final del 
fútbolagrícola: San José de Qui- 
llota con Orval de Limache, par- 
tido quese jugaba en La Palma, 
Meacuerdo que me hablaron de 
Radio Catalina, Me dijeron que 
querían relatar la final y me lo 

  

Juan Carlos Reyes recibiendo el premio como el Mejor Relator de la Región, de 
manos del diretor de televisión Eduardo Gandufo. CRÉDITOS DE FOTO- 
GRAFÍA Ignacio Javier Apablaza Apuente /photo_studio_ijas 
  

propusieron. Yo nunca lo había 
hecho, pero me insistieron, así 
queaceptéel desafío. Esto fueel 
año '86, creo, Y después de ese 
partido, que me costó un poco, 
me invitaron de La Ligua. Me 
llamó “Tino' Aspe, director y 
dueño de Radio Eclipse. “Sé 
que tú relatas) me dijo. Yo lo 
había hecho solo una vez, Pero 
bueno, me propusieron relatar 
la final de la semana liguana, 
así que acepté. Ahora, ya es- 
tando allá, me propuso relatar 
el tercer y cuarto lugar, además 
delafinal. Pensé que meserviría 
parasoltarmemás. Alcompadre 
le gustó, así que seguí relatan- 
do los partidos de Flecha por 
la Tercera División. Y cuando 
terminó su participación en el 
torneo, seguimos a la selección 
de La Ligua, Fue de la época en 
la que gané más plata. Relataba 
casi todos los días”. 

  

- ¿Cuál consideras que es uno 
delos partidos cuyo relato más 
te marcó? 

“El ascenso de San Luis, de 
Terceraa Segunda División, Fue 
en Los Ángeles y con Chupete” 
(Suazo) en cancha. Haber ascen- 
dido significaba dar el salto al 

futbol profesional, lo queparamí 
era importante ya que siempre 
habíarelatado fútbol amateur. Lo 
sentí de esta manera: fue como 
que Juan Carlos Reyes ascendie- 
ral profesionalismo junto con 
San Luis. Me acuerdo que mucha 
gente viajó desde Quillota, unas 
mil 500, Yo metrasladéen un bus 
junto ala barra y se podía sentir 
elentusiasmo, Fueron 13añosen 
Tercera, a pesar de que siempre 
searmaba unequipo para subir. 

Y después deeserelato quedésin 
voz eincluso más de una lágri- 
macayó. Dehecho, el partido lo 
tengo grabado y lo escucho de 
vezencuando”. 

- ¿X te acuerdas de algún mo- 
mento especial de ese relato? 

“En ese momento uno se 
mubla, recuerdo que solo dije 
varias veces: San Luis cam- 
peón, porque no se me ocurría 
tra cosa qué decir. Vienen las 
emociones y uno se nubla (... 
Yo antes era hincha de Wan- 
derers, pero con el paso de los 
añosmehice hincha deSan Luis, 
sin duda, Por eso, haber vivido 
ese ascenso fue muy emotivo. 
Yo me imaginaba que, ya en el 
profesionalismo, iría a canchas 
importantes a relatar”. 

-Y sientes que tienes algo pen- 
dientecon San Luis? Tal vezre- 
latar un torneo internacional? 

“Si,relatarun partido inter- 
nacional deSanLuises unsueño 
sincumplir. Ahora, me tocó rela- 
tarun partido internacional sin 
querer, pero de Unión La Calera 
(porCopa Sudamericana, frente 
a Banficld de Argentina, el año 
2022). No sé por qué la persona 
a cargo no pudo, así que me pi- 
dieron hacerlo (...) Y enmi caso, 
traté de hacerlo lo mejor posi- 
ble, más allá de que se tratara 
del archirrival. Y si bien tenía 
temor porese día, de que alega- 
ran porqueelrelatordeSan Luis 
estabaenun partido de UniónLa 
Calera, nadiereclamó. Aparteel 
equipoganó, creoqueesoayudó. 
Fue bonito relatar ese partido, 
perome gustaría vivir lomismo 
con San Luis”. 
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